Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und

Hörgeschädigten-Organisationen

Herausgeber: Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-

Organisationen

Band: 106 (2012)

Heft: 4

Rubrik: Seite des Präsidenten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 24.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Seite des Präsidenten



Liebe Leserinnen und Leser

Am 9. März 2012 hat sich der Vorstand von sonos zu seiner ersten Sitzung getroffen.

Ein Teil der Sitzung war einem Rückblick gewidmet. Es war für den Vorstand und die Geschäftsleitung ein zeitintensives Jahr, und wir konnten mit Befriedigung feststellen, dass der Verband gemäss der vor 4 Jahren festgelegten Strategie sehr präsent war. Es gab letztes Jahr verschiedene Höhepunkte. Besonders erwähnen möchte ich die erfolgreiche Rezertifizierung durch ZEWO, die Zukunftswerkstatt zum Anlass des 100-Jahr-Jubiläums, das Verfassen einer Jubiläumsschrift und die gemeinsame Tagung mit dem SGB-FSS und SVEHK in Montreux. Für mich als Präsident blieb besonders in Erinnerung die Teilnahme als Redner an der 100-Jahr-Feier des Thurgauischen Fürsorgevereins für Gehörlose, die Mithilfe bei der Neuorganisation der CI-IG Schweiz, die Teilnahme am Podium der Tagung der HfH zum Thema Gebärdenforschung und die intensive Vortragstätigkeit in Kirchgemeinden und Altersheimen. Insgesamt habe ich an rund 50 Veranstaltungen teilgenommen und damit auch meine zeitlichen Möglichkeiten mehr als ausgeschöpft.

Der Umstand, dass die zahlreichen Referate bei Kirchgemeinden und Altershei-

men, welche vom Präsidenten und Vizepräsidenten in den letzten Monaten gehalten wurden, auf grossen Anklang stossen, freute den ganzen Vorstand sehr. Über die Veranstaltungen wurde zum Teil in der lokalen Presse berichtet. Es konnten auch einige Spendeneingänge von Privatpersonen und Kollekten von Kirchgemeinden entgegengenommen werden.

Das hat mit dazu beigetragen, dass der Vorstand mit grosser Befriedigung vom guten Abschluss der Jahresrechnung 2011 Kenntnis nehmen konnte. Wir werden anlässlich der DV 2012 in Münchenbuchsee darüber berichten.

Wie schon im Communiqué erwähnt, war ein Teil der Vorstandssitzung dem Projekt Hörbehinderung und sexuelle Gesundheit gewidmet. Frau Emanuela Wertli, emeritierte Professorin der HfH Zürich, führte im Rahmen eines Referats ins Thema ein. Die Fragestellung rund um die sexuelle Gesundheit hörbehinderter Menschen wurde bis anhin stiefmütterlich behandelt. Es existieren zwar viele Broschüren und auch Kurse im Zusammenhang mit kognitiv beeinträchtigten Menschen. Dieses Material kann indes für hörbehinderte Personen nicht verwendet werden, da nicht an die Sinnesbehinderung angeknüpft wird. Emanuela Wertli arbeitet deshalb am Wortlaut einer Broschüre, welche sich in Bezug auf die sexuelle Gesundheit speziell an hörbehinderte Erwachsene, Jugendliche wie auch Fachkräfte im Hörbehindertenwesen richten soll. sonos hat die Trägerschaft für dieses wichtige Projekt bereits im Dezember 2011 übernommen und mit Lilo Ochsner und Marianne Gegeckas arbeiten zwei Mitglieder des sonos-Vorstandes intensiv an diesem Projekt mit.

Schliesslich hat der Vorstand noch über ein Gesuch um Ausrichtung einer Finanzhilfe positiv entscheiden und eine neue Organisation in den Kreis seiner Mitglieder aufnehmen können.

Das Engagement von Geschäftsleitung und Vorstand während des vergangenen Verbandjahres war sehr erfreulich. Gemäss der vor 4 Jahren verabschiedeten Strategie war der Verband sonos in hohem Mass präsent. Danken möchte ich aber einmal mehr für das grosse Engagement der Mitgliederorganisationen zu Gunsten von hörbehinderten Menschen.

sonos sind wir alle!

P. 1111111111111

Euer Bruno Schlegel Präsident sonos

Hinweis:

Von den Beratungsstellen für Gehörlose und Hörbehinderte ist ein sehr wertvolles Merkblatt «Familienbegleitung» erschienen. Es kann bestellt werden bei zuerich@gehoerlosenfachstellen.ch oder als PDF-Datei unter www.gehoerlosenfachstellen.ch heruntergeladen werden.